

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Todavía no se ha resuelto la crisis

Fracasados los socialistas, Azaña es encargado de formar Gobierno, intentando un Gabinete de coalición de izquierdas

(Conferencia de la tarde)

Proceso de la crisis.— Besilones del señor Prieto para formar Gobierno

Madrid.—Ayer mañana a las doce llegó al Congreso el señor Prieto.

Los periodistas le dijeron:— ¿Está usted optimista?

—Yo siempre lo estoy—contestó.

Después le preguntaron sobre las gestiones que había realizado durante la mañana, contestando que desde su domicilio se dirigió a las diez al ministerio de Obras Públicas donde había celebrado una conferencia telefónica con el Presidente de la Generalidad Catalana, señor Maciá, y después otras con los ministros dimisionarios de Trabajo e Instrucción Pública y con el presidente de la Comisión Ejecutiva del partido socialista don Remigio Cabello.

Añadió Prieto que no había visto a Azaña desde el día anterior y que la segunda etapa de sus gestiones, aludiendo a los grupos de las minorías parlamentarias, la tenía intacta.

Finalmente dijo que llegaba al Congreso para reunirse con la minoría socialista y posteriormente con la minoría radical socialista.

Terminó agregando que a la una de la tarde iría a Palacio donde daría nuevas noticias periodísticas.

En el Congreso se dijo que en las primeras horas de la mañana Prieto celebró detenida conferencia con Besteiro.

Reuniones de minorías

Al mismo tiempo que se reunía Prieto con la minoría socialista, en otras secciones del Congreso celebraban separadamente reuniones las minorías radical-socialista, Izquierda catalana y Acción Republicana a la que asistió Azaña.

Los socialistas no quieren la colaboración de los radicales

La reunión de la minoría socialista duró hasta cerca de la

una y media de la tarde. Se supo que el punto principal de la discusión que se mantuvo fué si debía invitarse o no al partido radical a colaborar en el Gobierno.

Como en la discusión, que fué empinadísima, no hubo acuerdo se puso a votación, acordándose por 28 votos contra 18 y muchas abstenciones no invitar al partido radical del señor Lerroux para colaborar en el nuevo Gobierno.

El apoyo de los radicales-socialistas.—Las de rechas, no

Terminada la reunión socialista, Prieto pasó a la sección donde se hallaban reunidos los radicales socialistas, dándoles cuenta de la situación en que se encontraban sus gestiones para formar Gobierno y del acuerdo de los socialistas de no invitar a los radicales.

La minoría radical socialista quedó informada de ello y el jefe de la misma expuso a Prieto que habían acordado darle toda clase de facilidades para que diera cumplimiento al encargo del señor Alcalá Zamora y que estimaban preciso a fin de no dar paso a las derechas en la gobernación del Estado.

Prieto visita al Presidente

La reunión de Prieto con los radicales socialistas terminó alas 2 de la tarde. A dicha hora se trasladó al domicilio particular del Presidente de la República con quien conferenció cerca de una hora.

Al salir dijo que a las 4:15 de de la tarde se reuniría en el Congreso con la minoría socialista y después daría más noticias.

Se le preguntó si continuaría sus gestiones y dijo que iba a almorzar sin ocuparse de este asunto.

Acuerdos de las otras minorías

La Izquierda en su reunión cambió impresiones, acordó no facilitar la gestión del señor Prieto.

Acción Republicana recibió su comisión a Azaña a fin de aceptar

la cartera de Guerra que le ofreció Prieto. Parece ser que Azaña no estaba decidido a aceptar la propuesta.

Los radicales

El diputado radical Guerra del Rio estuvo en el Congreso donde manifestó que el partido radical rechazaría toda colaboración con el Gobierno que formase Prieto, ateniéndose a la nota que dió Lerroux cuando fué consultado.

Apuestas de Pérez Madrigal

El diputado Pérez Madrigal afirmaba que Prieto no lograría la formación de Gobierno y añadió que se había apuesto 100 pesetas con varios diputados.

Zulueta visita a Besteiro

El ministro dimisionario de Estado estuvo en el Congreso informándose por los periodistas de la marcha del proceso de crisis.

Después pasó al despacho de Besteiro con quien celebró la una conferencia.

Impresiones

La impresión general en la tarde de ayer era la de que el partido socialista se hallaba decidido a tomar Gobierno para evitar la disolución de estas Cortes y poder aprobar las leyes sociales pendientes, haciendo toda clase de esfuerzos para conseguirlo, pero se creía que las dificultades encontradas no podría vencerlas el señor Prieto.

Azaña recibe otra vez los Poderes

Fracasado Prieto en sus gestiones, el Presidente de la República llamó a Azaña, encargándole le formase Gobierno.

Azaña estuvo hoy en el Ministerio de Guerra hasta las 11:55 Allí recibió las visitas del Subsecretario señor Ramos y de su secretario particular.

Después tratando de burlar la presencia de los periodistas salió por la puerta de la calle de Prim marchando en el automovil del subsecretario a la Presidencia.

Allí recibió al jefe de la minoría radical Martínez Barrio.

Se trata de lograr un Gobierno de coalición que hace tiempo se gestiona.

Manifestaciones de Prieto

Hoy a las 12 estuvo hoy reunido a la minoría socialista.

A la salida manifestó Prieto que se podían sacar los enseñanzas de esta crisis. Una, la cohesión de las fuerzas mayoritarias. Otra la claridad con que se ha tramitado la crisis.

Aquí—añadió—no han habido las prácticas de las crisis monárquicas, sino que se ha jugado limpio. Esto creo que habrá producido en la opinión general impresión. Estimo que en un régimen democrático deben así tramitarse las crisis.

—¿Habrá Gobierno?

—Creo que sí.

—Si a Azaña se le ha hecho el encargo de formarlo en las mismas condiciones que a los demás ¿trascenderá también?

—No lo sé: Claro que Azaña tiene más probabilidades de hacerlo, por su prestigio y por no haber puesto el veto a nadie. Creo que de todos modos habrá Gobierno.

Lo que dice Marcelino Domingo

Se ha reunido la minoría radical socialista.

Marcelino Domingo preguntado acerca de la forma en que le habían hecho el encargo de formar Gobierno al Sr. Azaña, dijo:

—En el encargo que se ha hecho ahora a Azaña existe la variante con los anteriores en que han sido las condiciones más amplias. Parece ser que si no puede formar Gobierno con esas condiciones, lo formará con las que pudiera.

Manifestaciones de Cabello

Remigio Cabello cree que Azaña formará Gobierno, aunque encontrará dificultades.

Dada que obtenga la colaboración de los federales.

En cuanto a los radicales, después de las manifestaciones hechas en la prensa por Lerroux afirmando que no colaboraría con los socialistas, no se puede aventurar nada. Así, pues, espérense los acontecimientos.

Comentarios de la prensa extranjera

Dicen de Londres que el «Morning Post» comenta la obra de Azaña y dice que las circunstancias le obligaron a normas políticas de carácter material que no podían menos que crearle un ambiente desfavorable.

Dice que una elección general con la única salida de este dilema político.

Dicen de París que «Le Popu-

laire» ataca a Lerroux al que acusa de hacer política «entire publicana favorable a la resaca».

¿Colaboración radical?

La conferencia celebrada entre Azaña y Martínez Barrio ha producido gran revuelo.

Se sabe que Lerroux no autorizará a ninguno de sus amigos para que tome parte del nuevo Gobierno Azaña. Si va alguno será con su propia y personal representación, de modo que habría en el Gabinete un radical ministro pero no un ministro radical.

Los socialistas y radicales socialistas no creen que deba figurar en un Gobierno de izquierdas ningún radical.

Corbatas

Últimas novedades.

Almacenes Hinojal

Lotería Nacional

(Por telegrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

1.º	22.196	Yec'a.
2.º	31.507	Valencia.
3.º	2.159	Barcelona.
4.º	5.026	Madrid.
5.º	3.213	Murcia.
	11.868	Cartagena.

La escuadra francesa

Mañana a las ocho, es esperada en este puerto la división de la escuadra francesa que manda el Contralmirante Mr. Abrial.

La componen los cruceros «Foch», «Suffren», «Touville» y «Colbert» y permanecerán en Cartagena hasta el día 16 a primera hora, en que zarparán.

Durante su estancia, se celebrarán diversos actos.

El miércoles 14, después de una comida oficial que se celebrará en la Jefatura de la Base Naval en honor de. Almirante y Comandantes de la Escuadra y a invitación francesa, tendrá lugar un recital de canto a cargo de las señoras Victoria de J. Escudero, acompañada al piano por la señora Encarna Segura.

Los Excmos. señores de Cervera tendrán mucho gusto en que asistan al concierto sus amigos, desiendo, el traje de rigurosa etiqueta.

Fajas para señoras

Gran surtido de 250 y 15 pesetas.

Almacenes Hinojal